

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA**Noticias Oficiales de Guerra facilitadas por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa**

Madrid 20 de octubre a las 24 horas.

Centro y Sur Tajo

Sin novedad.

Norte

Frete Oriental.—Después de duros combates el enemigo rompió nuestra línea entre Collado y Breaña, retirándose nuestras tropas hacia el Oeste de esta.

Un fuerte ataque enemigo en el Sur de Mediana fué rechazado energicamente por nuestras fuerzas que causaron a los facciosos gran número de bajas.

Los rebeldes han rebasado Villaviciosa por el Sur.

Este

En el Alto Aragón nuestra artillería bombardeó con eficacia las posiciones y concentraciones enemigas a las que se causaron bajas vistas.

En la pasada noche fué tiroteada una caravana que se dirigía de Zaragoza a Mediana, causándole daños importantes.

Fuego de fusil y ametralladora en Rodén y Mediana del sector de Fuentes Ebro.

Sur

El enemigo atacó nuestras posiciones de Sierra Perú, pero fué rechazado con bajas vistas. Nuestras tropas prosiguiendo el contraataque se apoderaron de las alturas de la loma Berruero y continuaron el avance hasta dejar bien consolidadas dichas posiciones. En esta acción se causó gran quebranto al enemigo.

La artillería republicana ha bombardeado el pueblo de Tejer, Granada. La artillería batió nuestras posiciones de Sierra Colomera sin consecuencias.

Levante

Nuestras tropas han efectuado un avance por Sierra Carbonera, ocupando la loma 1173 y coronando el Cerro Perdigon sin encontrar enemigo.

En otra descubierta realizada por el flanco izquierdo de Campillo se cortó la carretera entre este último pueblo y Bezás.

Companys en Valencia

Presidente de la Generalidad ha celebrado sendas entrevistas con los señores Azafia y Negrin.

Valencia.—Ayer al mediodía llegó a Valencia el señor Companys. El señor Negrin acogió en Castellón al Presidente de la Generalidad saludándole en nombre del Gobierno y acompañándolo desde Castellón hasta la ciudad del Turia.

Hoy el señor Companys ha celebrado sendas entrevistas con el Presidente de la República señor Azafia y con el jefe del Gobierno, señor Negrin.

No se ha facilitado referencia alguna de lo tratado por dichas personalidades en las conferencias celebradas.

Continúa el avance de las fuerzas leales en Eragón.

Boltaña.—Continúa ininterrumpido el avance de las tropas republicanas en el Alto Aragón, habiéndose conquistado tres pueblecitos y llegando hasta el pie de las lomas que defienden el acceso al pueblo de Polituara. En el curso de este avance se ha cogido al enemigo una cantidad importante de material de guerra, capturándose así mismo buen número de prisioneros.

Tanto en el Norte como al Sur de este sector continúa el avance republicano, sin que haya bastado para contenerles la contraofensiva iniciada por las tropas facciosas, que se han visto obligados de nuevo a ceder terreno ante el empuje de los gubernamentales.

En el Norte los soldados republicanos han penetrado en el valle del Tena, del que ha ocupado ya una extensa zona.

Centro Castellano

Habiendo celebrado la Asamblea general ordinaria anunciada, se procedió a elevar el acta de constitución y designar la Junta Directiva, que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente: Florentino Perez.
Vicepresidente: Victor Hernandez.
Secretario: Isidro del Rio.
Vicesecretario: Abilio Villalvilla.
Tesorero: Marcos Lastra.
Vocales: 1.º Federico Los huertos; 2.º Juan Alcorta; 3.º Lucio Benito; 4.º Justino Camarero; 5.º Manuel Mayner; 6.º Antonio Benedi.

LA DIRECTIVA.

Otro aplazamiento

La sesión celebrada ayer por el Comité de No Intervención quedó reducida a un discurso del representante italiano.

Italia con un viraje leve en su política intenta aplazar la definitiva liquidación de la política no intervencionista.

¿Se prestarán las potencias a hacer el juego a Italia? La U. R. S. S. ha manifestado ya que no.

Londres.—A las 3'30 ha comenzado la sesión del sub-Comité de No Intervención. Asisten los representantes de las nueve potencias que estuvieron ya representadas ayer, es decir, Inglaterra, Alemania, Francia, Italia, U. R. S. S., Portugal, Bélgica, Suecia y Checoslovaquia.

La sesión de hoy ha quedado reducida casi exclusivamente a las declaraciones que ha formulado el representante italiano, Dino Grandi.

El enviado de Mussolini ha afirmado que hasta ahora no se ha practicado verdadera política de no-intervención, ya que ello presupone una verdadera neutralidad por parte de todas las potencias con referencia a todo lo concerniente al conflicto español. Y dicha neutralidad no es posible sin el reconocimiento de los derechos de beligerancia.

El Gobierno italiano está desde luego dispuesto a aceptar las cláusulas del plan presentado por Inglaterra al 14 de julio, comprendidas casi todas ellas en el plan francés, pero antes Francia debe explicar a lo que se refiere concretamente cuando habla de la «concesión de ciertos derechos de guerra que las prácticas internacionales reconocen a los beligerantes».

Italia, como hemos dicho, está dispuesta a aceptar en principio la retirada de los voluntarios extranjeros de acuerdo con lo dispuesto en el plan británico. Igualmente está dispuesta al nombramiento de una comisión inspectora que se traslade a España para denunciar a los sospechosos o poner en evidencia cualquier anomalía que se advirtiera. Dicha comisión evaluará el número de extranjeros que hoy luchan en la península Ibérica. Inmediatamente se reconocerán a ambos contendientes los derechos de beligerancia.

Luego de efectuado dicho reconocimiento, Italia no pondría objeción ninguna al estudio de las fórmulas más prácticas para llevar a cabo dicha retirada de voluntarios.

Grandi, pide a la Asamblea que tome nota de la actitud conciliatoria de Italia y espera que los restantes países harán igual si es que desean una solución rápida y definitiva del asunto.

En un párrafo de su discurso Grandi dice que Francia no aprobó el plan británico del 14 de julio. Ello provoca una intervención de M. Corbin, quien niega las aseveraciones del delegado italiano afirmando que Francia no tan solo estuvo conforme con las sugerencias que hacía el plan británico, sino que ha llegado a incluirlas casi en su totalidad en las proposiciones hechas al Comité el pasado sábado.

Un momento interesante de la discusión lo ha motivado un sofisma del señor Grandi mediante el cual trataba de orroncar a las distintas representaciones una aprobación implícita a sus proposiciones alegando que sus puntos estaban incluidos en el plan británico.

Todos los representantes, excepto el de Alemania, se han negado a secundar la maniobra de Grandi, negándose a dar aprobación alguna hasta haber consultado a sus gobiernos respectivos.

La única decisión en firme de la sesión de hoy ha sido pues el acuerdo de trasladar a los Gobiernos participantes en el Comité de Londres, la copia del discurso pronunciado por Grandi para que se estudien las proposiciones del delegado italiano.

La sesión ha terminado a las 6'30, no obstante los delegados han continuado reunidos hasta las 7'40 estudiando la redacción del comunicado oficial, en el cual se declara que el Comité ha hecho algunos progresos que pueden servir de base para un futuro acuerdo.

Se ha convenido en celebrar la próxima sesión el viernes 22 del corriente a las 3 de la tarde.

Reserva en los círculos parisinos
El Gobierno cambiará impresiones seguramente mañana

París.—Esta noche en los círculos oficiales franceses se guardaba gran reserva sobre la impresión producida en los medios gubernamentales por las contraproposiciones italianas.

Se afirma que el Gobierno se reunirá mañana y que Delbós tras de dar cuenta a sus compañeros del estado de discusión cambiará con ellos impresiones.

Desde luego, hasta que se haya verificado dicha reunión el Gobierno fran-

ACTUALIDAD

Precisa imponernos una moral y una conducta de guerra

El desarrollo de nuestra guerra ha ido adquiriendo un matiz imprevisto al principio de ella cuando el pueblo hispano, empujado por su coraje y acendrado amor a la libertad, lanzábase sin armas casi en medio de la calle para oponerse a las intenciones de los inductores y actores de la militarada que tanta sangre viene costándonos. Lo que empezó con escaramuzas, sin norte fijo en el orden militar, se ha convertido, a través de estos quince meses de cruda lucha, en una verdadera guerra moderna.

No pudiendo aplastar en todo nuestro territorio a los militares traidores levantados en armas en contra nuestra, dada la envergadura del movimiento subversivo, el militarismo indígena, viéndose impotente para imponer por sí solo a la avalancha arrolladora de la voluntad popular, entregóse en manos del fascismo europeo, llevando así la comenzada guerra civil a la situación que todos conocemos. La España antifascista, comprendiendo sobre la misma marcha de los acontecimientos el gran esfuerzo que la responsabilidad histórica le reclamaba, ha ido creando el potente Ejército Popular con que hoy contamos; y adaptando las industrias susceptibles de ello a las necesidades ineludibles del momento bélico; en pocas palabras: se ha forjado una moral y una conducta de guerra. Las multitudes de la zona leal, mostrando una gran consciencia y sentido de responsabilidad, viven, trabajan para la guerra, marchando a desafiar a la muerte tras los parapetos, unos, y a producir incansablemente en fábricas, minas y campos, otros.

Pero nosotros, Menorca—desde luego, salvando la excepción de las minorías conscientes—, debe reconocerse, nos hemos dejado llevar por el corcel de la imprevisión—como si fuéramos dominados fatalmente por la psicología isleña—, no haciendo latir nuestros corazones al unisono con los que se agitan más cerca de los campos de lucha. Ya sea debido a nuestro aislamiento que hace enterarnos sólo por referencias de los estragos que comete el monstruo guerrero, lo cierto es que, a no ser por las privaciones—que, con ser mucho, son nada comparado con el estar al alcance de la brutalidad criminal del fascismo—y los bombardeos efectuados de vez en cuando por los aviones negros contra la isla, Menorca no sabría casi si España sostiene una guerra. Ir tirando. llevando la mejor vida posible dentro las circunstancias presentes, sin preocuparse de la situación del país, ha sido norma de conducta de un número en exceso crecido; preocuparse más de los ascensos y pluses a cobrar que de contrarrestar la tibieza señalada y esforzarse para la continua superación militar, ha sido una de las principales preocupaciones de otro número, por desgracia crecido también.

Y eso no puede persistir. Bien sabemos que las autoridades competentes se afanan para forjar una moral superior, a tono con los momentos trascendentales que vivimos. Noble empeño que todas las organizaciones antifascistas debemos secundar.

Hay que vivir la guerra, menorquina. Recordad el heroísmo del invicto Madrid durante el asedio de las huestes de Hitler y Mussolini. Fijemos hoy nuestra atención sobre el Norte; enfoquemos nuestra vista hacia la no menos heroica Asturias, empeñada en titánica pelea contra los invasores extranjeros. Pues bien; sumémosnos al ambiente de guerra que se respira en la Península.

La guerra adquiere cada día tonos más graves. Sin que nuestras palabras denoten pesimismo, nos creemos en el deber de recordar a todos lo nocivo que puede sernos sumirnos tanto en la indiferencia como en un optimismo sistemático, que en tiempos de guerra equivale al suicidio. Debemos prepararnos para, hacer frente a cualquier eventualidad que pueda deparar el desenvolvimiento de la guerra a nuestra isla. Menorca cuenta con potentes medios de defensa, es cierto. Mas no debemos dormirnos sobre ellos. Precisa aumentarlos y superarlos a diario, trabajando *todos y cuanto sea preciso*. En la guerra, nada puede producirnos extrañeza, y más si tenemos en cuenta el carácter de la nuestra en la que toma parte toda la reacción mundial contra la nueva España que brotará del triunfo popular.

Hay que estar prevenidos; todo podremos esperarlo de nuestros bárbaros enemigos.

Impongámonos, pues, una moral—fuerte—de guerra y una conducta a ella atemperada. Con estos importantísimos factores espirituales y los materiales que poseemos, Menorca será inexpugnable.

Las obras que se han realizado en Elnas

El aeropuerto fué construido para uso exclusivo de hidroaviones; pero sucesivamente ha sido agrandado y se le ha ido dotando de un gran campo de aterrizaje—1.600 · 1.100—al lado de los hangares para hidroavión.

En un periodo de tiempo brevísimo, han sido construidos varios cobertizos, modernamente equipados. Uno de ellos mide una altura de 40 metros y tiene 150 de longitud por 70 de anchura. Al mismo tiempo han sido construidas cabinas para oficiales y suboficiales; cuarteles para la tropa; estaciones R. T. y R. G. M. y nuevos depósitos subterráneos para lubricantes, carburantes y municiones.

Habitualmente, el aeropuerto sirve como base a un depósito de bombardeo terrestre, compuesto por aparatos S 81 y S. 79; a un grupo de caza; a un grupo de reconocimiento terrestre; a un grupo autónomo de reconocimiento marítimo y a una escuela de pilotos que dispone de aparatos de turismo.

El total de aparatos modernamente equipados y todos de tipo reciente, pasa del centenar.

En la colina próxima, al norte del aeropuerto, hay grandes depósitos para lubricantes y carburantes y para bombas de aeroplano, construidos en forma que sean invulnerables, ante eventuales ataques aéreos. En todas las colinas que rodean al aeropuerto, se han emplazado baterías antiaéreas, invisibles desde arriba porque se hallan perfectamente camufladas.

Se han construido otros dos nuevos aeropuertos, uno en Alghero (Sassari) y el otro en Oristano (Nuoro), el primero de los cuales sirve de base a un grupo de aparatos S. 81 de bombardeo.

CARTELER

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO
SABADO: Tarde a las 6 y noche 9
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9
LUNES: A las 6 tarde y 9'30 noche

La preciosa producción española
HOMBRES EN MI VIDA

Por los eminentes artistas LUPE VELEZ
RAMON PEREDA, LUIS ALONSO

Pronto:
Estreno de gran sensación
NOCTURNO

El film de « Vanguardia » más discutido

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO: Noche a las 9'30
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES: Tarde a las 6 en punto.

Industrias menorquinas
Se admiten encargos (dibujos y la peli-cula de gran éxito)

ARLETTE Y SUS PAPAS

Vodévil alegre y atrevido por la hermosa y joven estrella
RENEE SAINT-CYR

Pronto:
El octavo mandamiento

Madrinas de guerra

Los artilleros de la 2.ª Bateria, Francisco Quintana Arévalo, Francisco Amador Tamirano Ortiz y José Valera Nadal, dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla, solicitando madrina de guerra.

2.ª Bateria, Favarita.

Consejo Municipal de Mahón

ALCALDIA
Para hacerles entrega de un certificado de exclusión total del servicio militar, deberán personarse en las Oficinas de Secretaría (Sección de Quintana) de este Consejo Municipal, a la brevedad posible, de 9 a 13 horas, los interesados que se relacionan a continuación debiendo presentar la cartilla militar, el certificado de haber sido anteriormente excluidos temporales, que obran en su poder:

- Diego-González Benassar del resplazo 1927.
 - Rafael Pons Pons del id. 1929.
 - Pedro Carreras Seguí del id. 1930.
 - Juan Mercadal Sintés del id. 1930.
 - Ateneo Lolá Valls del id. 1931.
 - Vicente Seguí Pons del id. 1932.
 - Andrés Nieto Gener del id. 1933.
 - Miguel Barber Barceló del id. 1934.
 - Jaime Cots de Riera del id. 1936.
 - Abelardo Benítez León del id. 1937.
 - Lorenzo Ametller Capó del id. 1937.
 - Francisco Vila Victory del id. 1937.
 - Leandro Caulés Ruiz del id. 1938.
 - Antonio Sanz Jover del id. 1938.
 - Rosendo Gisbert Calderón del id. 1938.
 - Benito Olives Gomila del id. 1939.
- Mahón 20 de octubre de 1937.
El Alcalde, F. PONS CARRERAS

Tipografía Mahonesa.—Mahón

ces se abstendrá de hacer declaración alguna.

En los medios diplomáticos y periodísticos se afirmaba que Italia desistiendo de su actitud obstinada ha hecho posible, por ahora, la continuación de la política de no intervención.

No es que nadie se haga demasiadas ilusiones sobre los proyectos de Italia, pero se reconoce que se han hecho algunos progresos, saliendo momentáneamente la discusión del « inpace » a que había quedado sumida tras de las sesiones del sábado y del lunes.

De donde salen los aparatos italianos

Uno de los aeródromos del que salen todas las noches aparatos para el fascismo internacional, es el de Elnas, en la provincia de Cagliari (Serdigna).

Esto no es un secreto para nadie, ni en Italia ni fuera de Italia, como tampoco es un secreto el que hasta hace pocos meses Elnas no era más que un pequeño y casi desconocido lugar, base de una escuadrilla de viejos aparatos.

Hoy es uno de los aeropuertos mayores de Italia, lo mismo para aparatos de tierra que de agua.

El aeropuerto militar se halla situado al noroeste de dicha ciudad, a unos seis kilómetros de la ribera septentrional del Elnas, al sur de la vía ferroviaria Cagliari-Sassari-Cagliari-Terranova-Pausania.

El delegado de la U. R. S. S. se reserva el calificativo que le merece la sesión de hoy

Londres.—Al terminar la reunión del Comité de No Intervención, los periodistas han rodeado al camarada Maiski, delegado de la U. R. S. S., al que han pedido diera su opinión sobre los debates de hoy.

Maiski ha declarado que estaba indeciso sobre el calificativo que le merecía la sesión de hoy y que desde luego me callo, pero si he de manifestar que mi Gobierno se reserva el derecho de formular las objeciones que crea precisas al discurso del delegado italiano M. Grandi.

Inglaterra tiene las pruebas de que en España se encuentran hoy cien mil italianos y más de diez mil alemanes.

Londres.—El diario « News Chronicle » en un artículo firmado por M. Philip Jordan, afirma que Downing Street, posee las pruebas de que Franco cuenta al menos entre sus combatientes con tres divisiones italianas cuyos efectivos se elevan a un total de ochenta mil hombres y de diversos contingentes de técnicos, aviadores, ingenieros, etc., etc., cuyo número es de más de 20 mil.

Con referencia a los alemanes su número está evaluado de 10 a 20 mil.

Han comenzado las maniobras de la escuadra francesa del Mediterráneo

Tolón.—La escuadra francesa del Mediterráneo ha zarpado de este puerto con rumbo a la mar para comenzar las anunciadas maniobras.

Mañana se incorporarán a dicha escuadra varios buques surtos en los puertos de Africa. Entre dichos buques figura el crucero « Marselleise », el navío más moderno de toda la escuadra francesa.